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美国的法学教育 
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      美国的律师人数之高，世界第一。根据统计，美国人口只占世界人

口的不到百分之十，但是律师人数却占世界律师人数的百分之七十。这

样多的律师，固然体现了美国法制社会的特点，也显示了这个国家法律

教育的强大。美国是一个强调法制的国家。在根本大法宪法下，各种领

域又有自己的法律。一切有法可循，依法办事。在这种情况下，律师就

成了一个重要的职业。再加上律师的高收入，更使得进入法学院成为很

多美国大学生的梦想。 

     由于美国的法学院强调学生的思考、分析和表达能力，美国政界和

商界的很多杰出人才都是名牌法学院的毕业生，其中包括美国前任总统

克林顿和前副总统戈尔。耶鲁大学法学院副院长史蒂夫.杨德尔教授说，

美国之所以成为今天这样的法制国家，和法学院源源不断地培养人才，

并维护法律精神有很大的关系。 

美国正规法学院数目并不多 

      杨德尔教授说，法学院的教育有三方面的目的：“第一个目的是培

养学生的能力。也就是说，使他们对司法程序和制度有相当的了解，并

能够得心应手地运用这些知识来解决司法问题。第二是培养学生具有一

种社会正义感。法律是非常复杂的，有很多灰色地带。这就要求作为法

律解释者的律师有基本的道德感来维护法律的尊严。第三是从广义的角

度维护法制。法律在美国社会发挥关键性的作用；它的基本宗旨是如何

让所有的公众受益，让社会受益。而法学院是把这个传统保留下去的重

要力量。” 

     一般人可能会认为，美国一定有很多法学院。但是杨德尔教授说，

实际上美国正规法学院的数目并不多，比商学院和医学院要少得多。这

是因为美国律师协会把法学院作为“律师职业的守门人”，对法学院的

质量有严格的要求。他说：“美国有大约一百八十五所由全美律师协会

承认的法学院。在美国，如果要参加律师资格考试和当律师，必须是这

些法学院的毕业生。律师协会每年都要对这些学院进行评估，以保证他

们的质量。其它还有数量不小的非正规法学院。其中包括州律师协会承



认的法学院，但是这些学院的毕业生只能在本州执业，或者作律师助

手。” 

     法学院毕业生的英文叫JD，也就是Judiciary Doctorate, 直接翻

译成中文就是“法学博士”。但实际上，拿到这个学位比其它博士学位

需要的时间短得多，一般是三年时间；比普通研究生学位如工商管理学

位只长一年。在美国，法学院学生有一个普遍的说法来描述法学院的三

年生活，那就是：“第一年吓得要死，第二年累得要死，第三年单调得

要死。” 

各个法学院有不同特色 

       为什么这样说呢？耶鲁大学法学院副院长杨德尔教授说，这是因

为第一年的课程内容非常广泛，让很多人有力不从心之感；第二年的内

容则非常深入，学生需要花相当多的精力和时间才能过关；到了第三

年，学生就可以稍微轻松一些了：“各个法学院的课程安排可能会有一

些不同。但是第一年的课程比较相似。也就是说，学生在这一年必须修

法律基本知识的必修课，如宪法、刑法、资产法、合同法和民事法等。

到了第二年，课程的变化要多一些，如证据收集、商业交易、税法和公

司法等。到了第三年，因为一般学生都知道自己感兴趣的领域是什么，

他们可以根据自己的兴趣来选更细更深的课程，或者程度较高的讲

座。” 

     杨德尔教授说，各个法学院有不同的强项，有的在知识产权方面比

较强，有的在公司法方面比较强，有的又在国际法方面比较强。但是归

根结底，它们都是要让学生理解法律的运作机制，而不一定是法律的具

体条款：“美国法律浩如烟海，任何人都不可能在法学院学习所有的法

律。因此，法学院的目的并不是要学生知道某种法律，而主要是培养他

们的分析能力，让他们懂得法律制度的运转方式。对具体法律的运用，

很多要开始工作后才能逐渐学习。” 

     很多人一想到律师，就想到他们的高收入。但很多数据表明，这并

不是很多人进法学院的主要原因。例如，根据美国law.com这个电脑网

址最近对美国律师所作的调查，大多数人表示他们选择律师这个行业的

最重要原因是“智力上的挑战”，紧接其后的是“服务公众和社会的愿

望”，其次才是“收入水平”。 

     不过不可否认的是，近年来美国法学院毕业生的起薪的确在不断上

升。根据<<华盛顿时报>>的介绍，在纽约、旧金山和华盛顿等大城

市，法学院毕业生在律师事务所的平均起薪高达十二万到十四万美元。

但是耶鲁大学法学院副院长史蒂夫.杨德尔说，这样的数据只反映大城市

和大的律师事务所的情况，很容易给人造成错误的印象：“在大多数时



候，人们看到的收入水平只是大城市大律师事务所的水平。但是实际

上， 每年的法学院毕业生中只有大约百分之十的人能够到这样的环境工

作，他们往往是法学院最优秀的毕业生。但是另外百分之九十的人在其

它的地区或者环境里工作，他们的收入可能远远低于这个水平。例如，

很多人到政府部门或者非盈利组织工作，他们的收入要低很多。” 

法学院学生非常重视实习机会 

       杨德尔教授说，法学院毕业生起薪上涨的浪潮和美国近年良好的

经济形势有关。最近几年来，硅谷和其它高科技集中的城市用高薪来吸

引法律人才，这也使法学院毕业生的行情看涨。杨德尔教授说，最近几

年来的高科技浪潮对传统的法律知识提出了挑战，从而也为本来比较饱

和的就业市场创造了新的就业机会。如果一个法学院毕业生了解高科技

对法律带来的影响，他在就业市场上肯定会很受欢迎：“这是一个发展

迅速的领域；很多法学院现在提供这方面的课程。这些课程希望帮助学

生了解在高科技的环境中如何诠释法律。例如，如何在因特网上保护知

识产权；如何保护人的隐私；如何重新看待政府和公众对新媒体如因特

网网址内容的规范审查，以及如何用法律来约束电子商务等。” 

     杨德尔教授说，为了找到理想的、适合自己个性和特点的工作，法

学院学生一般都非常重视他们的实习机会：“一般来讲，第二年和第三

年之间的那个暑假的实习机会很重要。学生可以了解律师生涯是怎么回

事，了解自己原先感兴趣的领域是否对自己的路子。在另一方面，雇用

律师的一方也可以了解这个学生的实力。如果理想的话，很可能在他们

毕业的时候就给他们一个职位。” 

     杨德尔教授开玩笑说，当然，不少法学院学生实习的目的之一也是

为了赚钱，因为法学院的学费实在是太高了；很多法学院学生不得不借

大笔的学生贷款才能应付他们的开支。 

     申请美国的法学院和申请其它研究生院的手续差不多。最大的不同

在于，申请人不用考GRE，也就是“研究生入学考试”，而是需要考 L

SAT，也就是‘法学院入学考试’。耶鲁大学入学办公室主任简.韦伯女

士说：“申请进入法学院的人需要至少有学士学位；因此我们的申请人

一般先在美国大学接受了四年本科教育。除此之外，他们还需要考LSA

T，也就是‘法学院入学考试’。这个考试并不是考学生的知识面，而

是考察他们的阅读能力、逻辑推理能力以及写作表达能力。” 

     中国的很多听众可能不太熟悉LSAT。这种考试有五个部份，其中阅

读理解和逻辑分析各占两部份，写作占一部份。除了写作外，其它几个

部份都采取多项选择的形式。美国每年举行四次 LSAT考试，另外在加

拿大和少数几个国家也设有考点。 



【返回】  

     韦伯女士说，和商学院等其它非常注重实际工作经验的专业不同，

法学院并不要求申请人具备工作经历。实际上，美国法学院的学生大约

有百分之四十的人都是直接从本科毕业后就进法学院的。至于在本科时

候的专业，法学院也没有什么具体要求。但是如果学生在政治学、经济

学、社会学、历史、哲学等领域有一定涉猎，那就有助于他们在法学院

的学习。由于近年来高科技浪潮对法律领域造成影响，有一定理工科背

景的学生也很受欢迎。 

外国学生可以攻读法学硕士学位 

       律师职业是一个非常讲究语言表达能力的职业。这不仅包括笔头

的表达，也包括口头的表达。在这样的情况下，外国学生和美国学生比

较起来，是不是很难在这方面具有优势呢？耶鲁大学入学办公室主任简.

韦伯女士说，律师的工作是多种多样的，直接和诉讼有关的工作固然需

要很强的口头表达能力，但是也有很多不直接牵涉诉讼的工作类型，如

证据收集、文件处理等，主要强调的是逻辑分析能力。 

     另外，外国学生还有一个很好的选择，就是攻读所谓的LLM 学位，

也就是法学硕士学位。这种学位一般需要一年时间：“不少法学院不仅

提供法学博士学位，也提供LLM, 也就是法学硕士学位。这种学位主要

有两个目的：一是培养以后能教授法律课程的老师，而不是从事律师职

业的人才；另一个是培养将来在外国从事法律相关职业的人才。 

    LLM学位主要帮助学生对美国的法律制度有个基本的了解，但不象法

律博士那样深入。比如在我们学校就有很多外国学生在攻读法学硕士学

位，其比例超过了美国学生。他们回国后很多从事教学工作，介绍美国

法律；或者从事咨询等工作，为需要了解美国法律的公司和个人提供意

见。” 

     为了吸收最优秀的学生，许多法学院用尽各种办法来宣传自己，同

时加深对申请人的了解。就以耶鲁大学来说吧。韦伯女士说：“我们赴

全国各地搜集人才。法学院入学办公室在各地举办各种讲座；我们的工

作人员也前往一些优秀大学和学生直接交流；一方面介绍情况，一方面

也发现人才。另外，我们还向很多大学发放我们的材料。” 

     韦伯女士建议，有志于申请优秀法学院的学生，除了在LSAT中取得

优异成绩外，还要争取和法学院的老师、学生或者入学处有直接的交

流。她说，法学院的教育费非常昂贵，而且时间较长。申请人应该在入

学之前确定法律会是自己终身热爱的职业。  
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